



offene Liste
Ratsfraktion
Eiland 10
42651 Solingen
T 0212-200740
F 0212-12404
E gruene-sg@telebel.de

B. 90/Die Grünen-offene Liste, Eiland 10, 42651 Solingen

Herrn Oberbürgermeister
Tim Kurzbach

dem zuständigen Dezernenten

und den Fraktionen im Rat der Stadt Solingen zur Kenntnis

Solingen, den 4. Mai 2017

Antrag zur nächsten Sitzung des Rates am 18. Mai 2017

Sperrung der Bahnstrecken in Wuppertal / Auswirkungen auf die PendlerInnen in Solingen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

während der Sommerferien vom 16.7. bis zum 30.8. wird die Deutsche Bahn erneut den Wupperkorridor für den Schienenverkehr komplett sperren, um ihr neues elektronisches Stellwerk zu bauen. Das betrifft auch Solinger Pendlerinnen und Pendler, wie sich während der Osterferien bereits sehr deutlich gezeigt hat. Vor diesem Hintergrund beantragen wir:

Der Rat der Stadt Solingen unterstützt den Beschluss der Bezirksvertretung Wuppertal Vohwinkel vom 28. März 2017 und fordert die Deutsche Bahn auf, den Bahnhof Vohwinkel als Haltepunkt für den Schienenersatzverkehr zu nutzen und ihn während der Sperrung in den Sommerferien direkt an die Expressbusverbindungen anzubinden.

Darüber hinaus soll anhand der Erfahrungen während der Osterferien die Anzahl der Ersatzbusse vor allem in den Stoßzeiten vom Solingen Hauptbahnhof nach Wuppertal (Vohwinkel, Elberfeld und Oberbarmen) erhöht werden.

Ebenso fordert der Rat der Stadt Solingen die Deutsche Bahn auf, die Beschilderung an den Bahnhöfen mit Beginn der erneuten Sperrung zu aktualisieren. Dazu gehören auch Hinweise auf die alternativen Nutzungsmöglichkeiten der S7 / des „Müngsteners“. Ggf. ist die Anzahl der Züge auf der Linie S7 zu erhöhen, ebenso wie die Anzahl der Durchbindungen nach Düsseldorf in den Stoßzeiten.

Des Weiteren fordert der Rat die Deutsche Bahn auf dafür Sorge zu tragen, dass das für den Schienenersatzverkehr eingesetzte Personal ortskundig ist.

Und schließlich schlägt der Rat der Stadt Solingen vor, während der Sommerferien zusätzlich zu den Verbindungen zum Düsseldorfer Hauptbahnhof direkte Verbindungen zum Düsseldorfer Flughafen anzubieten.

Begründung:

Die Erfahrungen der Osterferien waren durchwachsen. Teilweise funktionierte der Schienenersatzverkehr, teilweise waren Busse hoffnungslos überfüllt, verspätet oder kamen gar nicht. Vor diesem Hintergrund sollten Anzahl, Taktung, Personalausstattung noch einmal sehr genau überprüft werden.

Die direkte Anbindung des Vohwinkler Bahnhofs ist für die Solinger Pendlerinnen und Pendler ausgesprochen wichtig, ist er doch direkt mit der Obuslinie 683 anzufahren. Der Einstiegspunkt Sonnborn hingegen ist weder leicht zu finden noch direkt von aus Solingen angebunden.

Angesichts der Tatsache, dass viele Familien in den Sommerferien wegfahren, sollte das Schienenersatzangebot auf den Düsseldorfer Flughafen ausgeweitet werden, um dieser speziellen Nutzergruppe die Anbindung per Öffentlichem Verkehr zu ermöglichen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Enrique Pless

Fraktionssprecher